



Palliative Care

Netzwerk Oberer Sempachersee Begleitung in der letzten Lebensphase

Palliative Care verbessert die Lebensqualität von Menschen und ihren Familien, welche mit einer lebensbedrohlichen Krankheit konfrontiert sind oder im Alter dem Lebensende entgegengehen. Durch vorbeugende und therapeutische Massnahmen werden Schmerz und andere physische Symptome, psychische, soziale und spirituelle Probleme angegangen.

Wenn das Lebensende naht, treten neue Fragen in den Vordergrund:

- Wie viel Zeit bleibt mir noch?
- Wie verbringe ich die verbleibende Zeit?
- Soll ich einen lang gehegten Traum wahr werden lassen?
- Soll ich auf ein Wunder hoffen? Soll ich resignieren?
- Soll ich alle nur denkbaren Therapien und Behandlungen ausprobieren?
- Wer steht mir bei?
- Wer hilft mir, meine Angelegenheiten zu regeln?
- Wer kümmert sich um meine Angehörigen, wenn ich nicht mehr da bin?
- Werde ich leiden?
- Was geschieht mit mir am Lebensende?

Das Netzwerk Palliative Care Oberer Sempachersee setzt sich dafür ein, dass Sie Ihre Lebenszeit mit medizinischer, menschlicher und seelsorgerischer Begleitung möglichst gut gestalten können – so lange wie möglich zu Hause, zusammen mit Ihren Angehörigen und Freunden. Das Netzwerk Palliative Care Oberer Sempachersee unterstützt und berät Sie gerne zu Themen der Palliative Care.

Haben Sie Fragen? Sie erhalten Informationen bei

Netzwerk Palliative Care
Koordinationsstelle, Spitex Sempach und Umgebung
Judith Schwander
Seesatz 45, 6204 Sempach
041 460 40 10

Im Netzwerk oberer Sempachersee sind folgende Institutionen vertreten, siehe Foto von links nach rechts:

- Palliative Care beider Landeskirchen, Gregor Gander, Leiter Fachbereich
- Spitex Sempach und Umgebung, Judith Schwander, Geschäftsleiterin und Leiterin Netzwerk Palliative Care Oberer Sempachersee
- Reformierte Kirche Sursee, Hans Weber, Pfarrer/Seelsorger
- Gemeinde Eich, Verena Schmid, Sozialvorsteherin
- Pfarreien Hildisrieden und Rain, Irène Meyer, Seelsorgerin
- Spitex Neuenkirch, Ursula Stalder, Leiterin
- Caritas Luzern, Thomas Feldmann, Leiter Fachstelle Begleitung in der letzten Lebensphase
- Verein Bsuech, Trudi Richli, Leiterin Vermittlung
- Pfarrei Sempach, Andrea Koster, Seelsorgerin
- Pastoralraum Oberer Sempachersee, Pfarrei Eich, Gudrun Dötsch, Leiterin und Seelsorgerin
- Vertreter Hausärzte, Dr. Cyrill Bühlmann, Hausarzt, Städtlipraxis Sempach (fehlt auf dem Foto)

